

EN SU ORIPCIÓNES:
PAGO ANTICIPADO)

En toda España, Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Interesantísimo

para los anunciantes

Según la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

Preciosa Virgen de Murillo

con marco dorado

Gafas, lentes y completo surtido de óptica. Estampería y molduras para cuadros. Recomposición de todos los artículos propios de la casa.

Economía y prontitud. A todo comprador se le regalará un billete del sorteo de una

Virgen de Murillo

con su correspondiente marco

25—Brossa—25

ALMACENES

MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Es la casa que vende más barato y ahora por ser FINAL DE TEMPORADA se expenden géneros de confianza A PRECIOS CASI DE BALDE.

Quien quiera comprar BUENO, BONITO y BARATO acuda sin demora á visitar los

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Se acaban de recibir

Trajes de baño para Señora; preciosos modelos á 6 pesetas.

DISCURSO

del Sr. Silvela

(De El Correo.)

El «meeting» de Valencia

Después de cerrada nuestra edición de provincias, recibimos ayer los siguientes telegramas:

Valencia 1.º

Fracasado el plan del gobierno, los liberales ofrecen que al llegar al poder implantarán en Cuba una autonomía radical.

Las reformas pudieran ser útiles en un tiempo; esto no lo discute nadie. Ahora, lo evidente es que la autonomía será recibida con burlas, pues es elemental que las concesiones no sirven en tales condiciones, sino que perjudican.

Conceptúa el Sr. Silvela, que es indiscutible este error, porque se ha visto durante la anterior insurrección que aun ofreciendo convertir á Cuba en cantón, este ofrecimiento fué desdeñado por los insurrectos, mientras nos creyeron débiles; en cambio aceptaron la paz del Zanjón cuando se convencieron de que éramos nosotros más fuertes.

Si la autonomía diera como resultado inmediato la paz, nosotros la aceptaríamos, pero como pensamos de otra manera, la tenemos por un absurdo, siendo nuestra obligación la de decir la verdad al país, pues nuestra opinión es que nada útil debe esperarse ni prometerse de la autonomía.

Si surgiera después un conflicto de fuerza, ¿debamos á sostener otra guerra por la autonomía? Cuando esta no lleva consigo la paz, debe desecharse en todo país. Si la autonomía no sirve—se me dice—debe procederse á la liquidación del problema cubano. ¿Cómo, cuándo?

No es necesario gran valor para decir estas cosas, sino para hacerlas. Yo tengo conciencia y no haré liquidación en un asunto sin ver antes los libros y el balance. Las noticias particulares que yo tengo no me bastan para resolver un asunto de tanta gravedad; pero según sean los datos, y por éstos se ve lo que es preciso, así se debe hacer.

Entiendo que la acción militar estaba resuelta al terminar el último invierno, y al ver agotados á nuestros generales, debió apelarse á otros preparando para este año una campaña decisiva que salvase el honor de las armas.

Valencia 1.º

Dando por hecho la sumisión de los rebeldes, surge luego lo que solo puede y debe saber el gobierno. ¿Se puede dilatar la liquidación de Cuba, sin perder á España? ¿Se puede hacer esa liquidación en términos más ó menos favorables? El gobierno debe decir si ha llegado el momento de optar entre que España pierda Cuba ó que Cuba pierda á España.

El gobierno debe evitar que llegue un momento en que se diga que España se ha cansado. Si esto sucede, que es á lo que parece que se va, suya será la culpa. (Sensación.)

Si, equivocándome en mis apreciaciones, la implantación de la autonomía en Cuba diese por resultado la paz, ¿habría de ser ocupada militarmente la isla? Yo creo que no solo podía conservarse por gran prestigio moral, sino que sería precisa una revolución pacífica en nuestras costumbres y variar nuestra manera de ser administrativa, de tal modo que nos devolvieran el prestigio en España y en el extranjero.

Describe los tristes caminos que sigue la situación, haciendo una pintura del estado de abandono en que está el principio de gobierno con la ingerencia del poder público en la administración de justicia, citando el caso del sobreesamiento del proceso de los concejales de Madrid, lo que constituye un ejemplo corruptor para España y un desprestigio ante el extranjero.

Nosotros—dice—al ver tales debilidades y tal descomposición de los partidos, hacemos un llamamiento supremo á la opinión, para crear, por la unión de nuevos elementos, una nueva fuerza que esté pronta á acudir al peligro, dentro de las condiciones esenciales del orden en España, que son el respeto al sentimiento católico y una Monarquía respetada y dignificada.

Yo, añade, cómo se gobierna á un pueblo espiritualista que sufre se le arrancan doscientos mil hijos y doscientos millones de duros en menos de dos años, y pone sobre las armas á cien mil hombres más.

Ciegos son—dice—quienes no ven el espíritu de Dios sobre las masas y al alma humana sobre el poder de las fuerzas materiales.

Búrlanse de mí exclama el orador—porque se dice que esperando hubiese logrado más.

No sé en qué cánones de la política está escrito que turnen únicamente dos partidos.

Quiero un nuevo partido que se arroje sobre los que dormidos sobre el timón van á estrellarnos y los separe.

Termina el orador diciendo que la obra que se ha propuesto puede ser para él un verdadero martirio; pero que está dispuesto á consagrarla sus fuerzas, su espíritu y su vida, porque es, ante todo y sobre todo, obra de conciencia, y él, recordando los versos de García del Castañar, también estima su conciencia.

«..... en más que cuanta hacienda y honor los reyes le puedan dar.»

(Estos párrafos son interrumpidos por repetidos aplausos.)

Banquete en honor de Silvela

Valencia 1.º.—En el jardín del hotel Bilibaino de Andreu, se ha celebrado el banquete político en honor del señor Silvela.

Asistieron 200 comensales.

A las nueve de la noche terminó el banquete, habiendo brindado el marqués de Lober, los abogados Sres. Atard, Borso y Burriel y Rancés. Hizo el resumen de los brindis el Sr. Silvela, quien expuso en sentidas periferias su gratitud á Valencia, felicitándose del aumento de sus amigos políticos en esta capital, y esperando nuevas adhesiones por la virtualidad de sus ideas.

A propuesta del Sr. Silvela y entre grandes aplausos, se acordó dirigir un telegrama de adhesión á la Reina.

—El mejor preparado para el estómago, Elixir Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Desde Paris

Con la desaparición de la primavera y la entrada de los calores dejaron ya de entonar los poetas la eterna canción al universo, siempre joven, en estrofas antiguas, clichés sobados y trapos viejos.

Las iras de los críticos de bajo vuelo, de esos cuyo regocijo rebosa ante un verso mal medido, un epíteto inadecuado ó un ripio de mal gusto, cesaron de atronar los espacios.

Y críticas y eufemias desaparecieron tras efímera vida, semejante en lo corta á la floración que las motivó, ya que no sea dable compararla en lo demás, porque al fin la vestidura primaveral fué regalo de la vista, entibió el fuego solar y pagó luego justo tributo á la tierra fecundándola con sus hojas.

Así pasó la labor de críticos y poetas, sin dejar otra huella de su tránsito que el ridículo para el infortunado vate que suscitó la mordacidad del crítico, á quien indigna más el desoñamiento de la métrica que el desenlace de la guerra turco-griega ó el último atentado contra el presidente de la República.

Todavía faltan dos años y aún, como en Aragón se dice, para la monstruosa Exposición que se prepara y ya se advierte ese movimiento característico que anuncia la proximidad de las exposiciones. En cafés y tertulias de todo género, en el bufete del comerciante y del hombre de negocios, en el mercado, en la vida de familia y principalmente en la calle, diríase que trasciende á Exposición. Todo el mundo se apercibe á preparar, según sus ocupaciones habituales, industria ú oficio, combinaciones y martingalas encaminadas á sacar de la Exposición todo el provecho posible, con lo cual París transforma visiblemente y de día en día su aspecto ordinario cambiando sus costumbres y sus gustos, hasta el extremo de que la nota dominante de la conversación es, lo mismo en la casa, que en el bulevar ó en el teatro la utilidad que cada cual se propone obtener del futuro acontecimiento. A marchas forzadas demuestran ahora los parisenses que son dignos de rivalizar con los ingleses en lo de dar al tiempo el valor que tiene cuando de cosas prácticas se trata, pues como si la ciudad quisiera vestirse de limpio para recibir y festejar al tan cacareado certámen de fines de siglo, no hay calle por donde á diestro y siniestro no os veais envueltos por espesa polvareda ó por el olor trementinado de las pinturas.

Pero este es un asunto de caseros que merece capítulo aparte.

Razones de utilidad pública hacen que desaparezcan manzanas enteras de casas que luego han de dar paso á boulevares espaciosos y elegantes, mas como el dinero de las expropiaciones no alcanza, con ser inmenso, á satisfacer la sed de oro de los caseros, los que de éstos no han tenido la fortuna de ser expropiados claman á Israel y se vengan del paciente inquilino como en *anima vili* ya que no puedan hacerlo del Consejo municipal que desoyó sus cálculos interesados ó no tuvo influencia bastante para hacerlos prosperar.

Así es que al barrunto de la dinersada exótica que comienza á sentirse en comercios, hoteles y teatros, el propio (1) os inunda de ladrillos el portal de la casa y de barro las escaleras todo en su afán de multiplicar el número de viviendas á trueque de limitarlos con crueldad imparable el espacio ya reducido de los accesorios.

Nunca con mayor justicia merecieron los vampiros de aquí el furor de la crítica, y la sátira venenosa, y hasta la morosidad del inquilino; de ahí que el noventa por ciento de mortales que en París vivimos condenados á sufrir su férula, tan insoportable aquí como en Madrid y en Buenos Aires, aplaudamos á rabiar cada vez que los Ta boadas ó los Caviais ó los Bonafoux del periodismo francés les toman el pelo ó les hacen bailar en la cuerda floja ante los tribunales.

De inquilino sé yo (y si no que se lo pregunten al Consultor de París) que ha tenido que mudarse á la casa de enfrente, prefiriendo dejar en manos del *judío* los dineros de un trimestre anticipado antes que ebarcondarle el estómago enterrado en polvo de ladrillo y otros materiales.

Paris cuenta con una estatua más, y por esta vez al menos nadie ha protestado contra la erección del nuevo monumento.

Beaumarchais, el autor del *Barbero de Sevilla* y del *Matrimonio de Figaro*, á quien sus aventuras en Europa y en América y sus empresas financieras y misiones políticas hicieron tan famoso en su época, gozó juntamente la gloria del literato y la del hombre de acción. Para ambas le había dotado espléndidamente la naturaleza.

Cuéntase que oyendo Luis XIV la lectura del *Matrimonio de Figaro* cuya representación había

(1) Con este nombre se designa en el caló parisiense al propietario de la casa.

sido prohibida por la censura, exclamó levantándose bruscamente ¡No puede ser! ¡De ningún modo! Si esa obra se pusiera en escena habría que demoler á escape la Bastilla.

El monarca fué más profeta de lo que él mismo creyera, porque Beaumarchais fué uno de los autores que mayor influencia ejercieron sobre la revolución del 93. Los personajes de sus dramas eran encarnación del estado de las conciencias y la primera representación del *Figaro* fué acogida por una tempestad de aplausos que se prolongaron por espacio de dos meses sin interrupción, cosa desusada en las obras teatrales que por entonces se representaban.

Dos concejales y un catedrático muy documentado en todo cuanto con las aventuras de Beaumarchais se relaciona, han pronunciado discursos ante la estatua y las tres oraciones han sido sentidas, espontáneas y vivas, cosa poco frecuente cuando se trata de actos oficiales aquí y en todas partes.

Diríase que el genio del autor del *Barbero de Sevilla* que fué el más revolucionario y personal en el siglo de las revoluciones y de las personalidades visitó á los oradores ante la estatua que significa una consagración definitiva del polemista y del autor dramático.

La *Revista de Paris* que apenas cuenta tres años de vida, goza desde tiempo ha de una cierta reputación á que la han hecho acreedora los importantes trabajos literarios é históricos de todas suertes que en ella han visto la luz. Publicada por los editores Calmann Levy, las firmas más excelentes de Francia han desfilar por sus elegantes cuadernos. Anatole France, Loti, Monod, Geoffroy, Lavise y otros muchos literatos son sus colaboradores habituales, y como dicha publicación concede á los asuntos de actualidad el interés y atención que en la de *Ambos Mundos* no se ve siempre, no sería extraño que á la larga venciera á la casi secular institución que el saboyano Buloz estableció por los años de 1829.

Una obra, hace mucho tiempo esperada y anunciada, ha comenzado á ver la luz en el último cuaderno de la citada revista: *La novela de la energía nacional*, cuyo autor es el psicólogo Maurice Barrés que en sus últimos escritos viene inclinandose más que al arte puro á los estudios políticos y sociológicos, los cuales en fin de cuenta valen más, significan más y tienen mayor trascendencia que todas las psicologías posibles. Las psicologías modernas tienen de ordinario un fundamento real tan deleznable que la base con que se establecen es casi nula y por consiguiente viene á ser igual su trascendencia.

La primera parte del libro, que tiene poco de novela se titula: *Les déracinés*, ó lo que es lo mismo, los que abandonan la provincia para venir á París y echar raíces en la gran capital privando de su concurso á la región en que nacieran para sumarse á las fuerzas que constituyen la complicada vida parisiense. Es, pues, un libro contra la centralización á la cual considera como la agotadora y esquiladora de tantas y tantas energías, pues así mezclada la labor humana y envuelta en el torbellino producido por las demás actividades que se disputan el triunfo viene á ser nula para el país y cuando más provechosa únicamente para el individuo.

Un extenso capítulo de *La novela de la energía nacional* será una sátira acerba contra el parlamentarismo, sistema de gobierno de que Mr. Barrés es enemigo encarnizado, y creemos que para ello le asisten razones de sobra, pero... no desbarremos puesto que es Barrés quien habla.

Ya que cito libros notables, allá va uno de mi respetable amigo el Sr. D. Nicolás Estevanez, editado como todos los suyos por la Casa Garnier Hermanos. Se titula «Diccionario Militar» y tiene 250 páginas, con lo cual queda dicho que puede uno llevar en el bolsillo cuanto constituye la técnica de los tiempos que corremos ó que pueden echarse encima el día menos pensado.

El distinguido ex-ministro republicano ha hecho todavía algo más que resumir en breves líneas todo el vocabulario de la ciencia militar, pues en la citada obra por cierto lujosamente encuadernada no hay una sola cita histórica con motivo de una definición cualquiera en donde no se desborde la personalidad noble y arrogante del político sin tacha y sin miedo de nuestro periodo revolucionario.

Sirva como muestra el artículo «generalísimo», nombre (dice el autor) que pudiera darse al general que en la reunion de dos ó mas ejércitos, cada uno con su general en jefe, tomara la dirección de todos. Y añade: «En España lo tuvo el duque de Angulema, cuando los realistas de 1823 se prestaron á servir al invasor de su patria; y antes lo había tenido el célebre Godoy. Ambos generalísimos, sumados, no dan la capacidad militar de un subteniente.»

Conformes, D. NICOLAS.

Por una coincidencia desgraciada de la historia

el título de «Generalísimo» parece vinculado en los malos españoles.

Literatura purgante.—No deja de tener gracia la advertencia siguiente que leo en un prospecto de la Casa Leroy...

Al disponerme á cerrar esta correspondencia el cartero me entrega una invitación para asistir á una boda elegante que se celebra hoy...

Asistí, entre otras razones para poder satisfacer la curiosidad de mis lectores respecto al transcurso de la novia.

CESAR DE PARIS

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE Miguel Capó Luz, 21 Arrendatario de la sección de anuncios de los periódicos de más circulación de Baleares...

TARIFA

Table with columns for 'Anuncios y comunicados', 'Anuncios mortuorios', and 'Tamaño una columna' with corresponding prices in pesetas.

Comunicados y anuncios de Sociedades y corporaciones á precios de tarifa. Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 de descuento.

Pago anticipado Luz, 21

Un nuevo Scévola

Acciarito, cuyo nombre se recordará, por ser el que recientemente intentó asesinar al rey Humberto de Italia, juró ante los jueces que no existían cómplices de su atentado...

Y lo ha hecho según lo dijo. Hace algunos días el guardia de su prisión notó que un olor insoportable se escapaba de su celda...

—¿Qué haces?—le preguntó el guardia alarmado al contemplar aquella hoguera que poría en peligro el edificio.

—Dar á estos libros el fin que se merecen—contestó el preso sin inmutarse.

Y luego añadió: —He prometido á mi juez resistir á la prueba del fuego en testimonio de que no tengo cómplices, y voy á cumplir mi palabra.

Y diciendo y haciendo, metió las manos entre las llamas con imperturbable serenidad, teniendo que hacer grandes esfuerzos el guardia para conseguir que las retirase.

Pero ya había sufrido horribles quemaduras, siendo necesario avisar al médico de la prisión.

Casos y cosas

Los gastos de nuestra legación en Washington

En un periódico que se publica en París en español, La Estofeta, encontramos lo siguiente:

Cartas de Washington que tenemos á la vista, aseguran que el ministro de España en los Estados Unidos ha conseguido en poco tiempo la conversión y la adhesión á la causa de España...

Se nos citan nombres de varios personajes, dos de ellos redactores del New York Herald, que estuvieron por España el año pasado; otro, redactor

de la Tribune, de escasa influencia, y dos abogados americanos, pero que llevan nombre español, que se han agregado á la legación de España...

El autor de una de estas cartas es un americano, hijo de español, que disfruta de una posición social envidiable en New-York.

Después de relatar los despallarrones que se consienten por cuenta del Tesoro español, exclama: «Sería curioso conocer públicamente y de una manera oficial la cantidad á que asciende el crédito abierto á la legación en Washington...

Esperamos que la prensa ministerial, explique lo que haya respecto á esto, pues la cosa bien merece la pena.

Conviene advertir que La Estofeta ha combatido y combate siempre á los insurrectos.

Cédulas personales

Los tipos que han de servir de base para el arriendo de cédulas personales, de acuerdo con el decreto publicado en la Gaceta referente á las provincias comprendidas en el concurso, son estos:

- Alava, 69 070.—Albacete, 127.169 09.—Alicante, 282.910 44.—Almería, 143 623 93.—Ávila, 109 066 27.—Badajoz, 234.179 94.—Burgos, 168.259 27.—Cáceres, 182.803 73.—Castellón, 182 921 50.—Ciudad Real, 131 279 11.—Córdoba, 170.151 04.—Granada, 175.459 40.—Guadalajara, 134.015 81.—Huelva, 143 492 08.—Huesca, 113.000 78.—León, 176 186 —Logroño, 112 282 —Lugo, 164 280 38 pesetas.—Málaga, 191.378 67.—Murcia, 212 184 53.—Navarra, 143.968.—Orense, 159.532 30.—Oviedo, 266 185 25.—Palencia, 97.339 69.—Pontevedra, 200.784 86.—Salamanca, 154.828 15.—Santander, 149.734 49.—Segovia, 85.256 80.—Soria, 84.691 90.—Tarragona, 159.347 75.—Ternel, 125 878 66.—Toledo, 154 442.—Valencia, 497.717 69.—Valladolid, 185.366 74.—Zaragoza, 2a3.524 03.—Baleares, 181.806 39.

El arriendo se subasta por cinco años. El contratista pagará por semestres adelantados.

Tendrá lugar el concurso en el ministerio de Hacienda el 30 de Agosto próximo á las tres de la tarde.

Se admiten proposiciones para uno, varias ó todas las provincias, celebrándose simultáneamente el concurso en las Delegaciones de Hacienda.

Sport de millonarios

Los multimillonarios norte americanos tienen gusto especial en inventar diversiones que no estén al alcance de todo el mundo. Organizaron hace años un club especial, del cual no se puede ser socio sino acreditando una fortuna de un millón de duros por lo menos.

Ahora han inventado un nuevo sport; se dedican á guiar locomotoras, como antes guiaban coches de cuatro caballos.

John Jacob Astor, el millonario que figura en las listas del comité protector de los insurrectos cubanos, guió hace poco, durante tres horas, la locomotora que arrastraba á uno de los expresos del ferrocarril Central Ilinés. George Gould, el hijo del rey de los ferrocarriles, guía siempre la locomotora del tren en que viaja. Mr. Clark, presidente del Consejo de administración del Union Pacific, gira sus visitas de inspección guiando una parte del día la máquina. Mr. Thompson, presidente del Pennsylvania Central Railroad, tiene fama de sacar á las máquinas diez millas más de marcha por hora que el más hábil. J. J. Hill, dueño de casi todo el ferrocarril Great Northern, que va desde los lagos al Pacífico, no solo es gran aficionado al nuevo sport, sino que tiene dos hijos que ellos solos manejan durante horas enteras la máquina, guiando uno mientras el otro hace de fogonero.

Realmente, dado el origen de todos estos millonarios, no han podido dar con pasatiempo más toco y más útil, y por tanto más adecuado á sus inclinaciones.

Huelga en los Estados Unidos

Segun las últimas noticias, la huelga de mineros aumenta de día en día y comienza á tener caracteres alarmantes.

Cinco mil mineros de la región de Pittsburg se interpretaron en el camino que seguían los obreros que se dirigían á las minas para trabajar, y con sus exhortaciones y amenazas lograron que los segundos se declarasen en huelga.

Otros que se retiraron á ello, fueron expulsados de las galerías á viva fuerza.

En otro sitio los agentes de policía hicieron fuego sobre los huelguistas, que se retiraron y organizaron después un numeroso meeting, en el cual fueron arengados por Debs y otros jefes.

También en Scottdale, Estado de Pensilvania, han sido arrojados de las minas por los huelguistas los obreros que estaban trabajando en ellas.

El presidente de la Asociación de mineros ha publicado una nota, en la cual declara que la huelga va en aumento y que llega á 13.000 el número de obreros que han abandonado el trabajo en la Virginia occidental.

Alcaldía de Palma

En el huerto llamado de Tirador se hallan depositados una oveja y un cordero, y en el Mesón de la Plaza de la Puerta de San Antonio, un año, encontrados en la vía pública.

Lo que se anuncia al público para que los que sean sus dueños se presenten á recogerlos, advirtiéndose que si pasados tres días á contar de la inserción de este anuncio en los periódicos de esta Capital no lo han efectuado se procederá á su venta en la forma acostumbrada.

Palma 2 Agosto 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert.

Comision Provincial

Sesion del día 4 de Agosto 1897

Asistieron los Sres. Rius, Domingo y Guasp, presididos por el Sr. Alcover.

Se aprobó el pliego de reparos ofrecidos en el examen de las cuentas de fondos municipales de Maria respectivas al año económico de 1893 á 94.

Se autorizó el reconocimiento de un expósito por su madre natural.

Se dió por enterada de una instancia de don Leopoldo Alonso Santos en que manifiesta que existe en esta isla un corzo tripoli de buenas condiciones para fabricar vidrio, hallándose dispuesto á revelar el sitio en que se halla, y que si se considera justo se le concederá una subvención.

Se acordó satisfacer las cuantas que los Ayuntamientos de Montuiri, Porreras, Algaida y Puigpuent han presentado de las obras que se han ejecutado en los caminos vecinales de sus respectivas jurisdicciones.

Se acordó admitir un niño en la Inclusa.

Se concede la necesaria autorización para que siete asilados de la Casa Misericordia que formaban parte de la banda, puedan pasar á Mahon por cuenta del Regimiento Regional número 2 á fin de que si reúnen las condiciones de aptitud que al efecto se requieren puedan ingresar en la música de dicho regimiento.

Y por último se dispuso el pago de varias cuantas presentadas por contratistas de los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Palma

Dícese que la corrida que debe celebrarse el próximo domingo en nuestra plaza de toros, será presidida por el concejal conservador D. Pablo Serra.

Se anuncia la vacante de la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Algaida. Los que aspiren á ella presentarán sus solicitudes antes del plazo de quince días.

El Gobernador civil de la provincia interesa la busca y captura de Juan José Isern contra quien se instruye sumaria por la Comandancia de Marina después de habérsele declarado prófugo.

A la hora de costumbre se ha repartido esta mañana la correspondencia de Barcelona llegada por la vía de Alcudia.

Como se acostumbra todos los primeros Jueves de cada mes, esta mañana, en el Palacio Episcopal, se han repartido limosnas de dos reales á unos seiscientos pobres pertenecientes á todas las parroquias.

Entre una relación de telegramas detenidos en la Central de Telégrafos, que publica la Gaceta de Madrid, figura uno procedente de Palma, con la siguiente dirección.—Teniente coronel Miralles, Ministerio de la Guerra.

Servicios prestados por la guardia civil: Notifica á del puesto de Santany haber entregado á la autoridad competente, á un sujeto presunto autor de haber inferido con una piedra varias heridas á un vecino.

La del puesto de Alcudia dá cuenta de haber detenido á un individuo, presunto autor de la sustracción de veas 200 haces de leña baja del monte comunal de San Martín.

El empresado sujeto en unión de varias hacas que le fueron ocupadas, ha sido entregado á la autoridad competente.

La de los puestos de Santa Margarita y Sanse llas denunciaron á sus respectivos alcaldes, á varios individuos por apacientar sus ganados en propiedad ajena.

Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de toros

para el domingo 8 de Agosto de 1897

Se lidiarán seis toros de la ganadería de D. J. Antonio Mazpule hoy de don Tiburcio Arroyo, vecino de Miraflores de la Sierra, con divisa blanca y cinco años de edad por las cuadrillas que dirigen los matadores

Nicanor Villa (Villita)

Francisco Piñero (Gavira)

conforme á la siguiente plantilla:

Espadas: Nicanor Villa (Villita).—Francisco Piñero (Gavira).

Picadores: Cirilo Martín.—Manuel Macip.—Rafael Aguilar.—Angel Montalvo.

Banderilleros: Ramon Laborda (Chato).—Tomás Regatero (Regaterillo).—Jerónimo Lozano (Orejón).—Antonio Alvarez (Comerciante).

Puntilleros: Domingo Almansa (Isleño).—Emilio Rodríguez (Guitarra).

PRECIOS

Table listing prices for various items like 'Ua palco de Sombra sin entradas', 'Ua id. de Sol sin id.', 'Ua asiento de Balconillo 1.ª fila sin id.', etc., with prices in pesetas.

Sineu

El mercado celebrado ayer estuvo bastante animado, siendo considerables las transacciones verificadas. Los precios que rigieron fueron los siguientes: Trigo, á 18 pesetas.—Candeal, á 18'50 id.—Cebada del país, á 9 id.—Avena, á 8' id.—Garbanzos, á 20 id.—Maiz, á 15 id.—Habichuelas (confits), á 27 id.—Idem blancas á 26 id.—Frijoles á 30 id.—Habas ordinarias, á 16'50 id.—Idem primerizas, á 15 id.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal Madrid 5, 1 m. El Gobierno desmiente los rumores que han circulado referentes á que el gobierno de Washington protegerá las expediciones filibusteras, si en el plazo de cuatro meses no ha terminado la guerra de Cuba.

Perez. Madrid 5, 2'45 m. Dicen de la Habana que el general Duque al frente de mil hombres y dos piezas de artillería, conducía desde Vitoria á las Tunas un convoy.

El día 24 llegaron á Sábana de Becerra encontrando al enemigo atrincherado en número de 1800 hombres.

Después de un reñido combate las tropas lograron apoderarse de las trincheras enemigas.

Por la noche el coronel Zubiá tuvo un sangriento combate con las fuerzas insurrectas que iban dispersas haciéndoles gran número de bajas.

Nosotros tuvimos veinte y un soldados heridos de gravedad.

Cuando los soldados destruían las trincheras, presentóse de nuevo el enemigo que fué arrollado después de varias cargas á la bayoneta, causándose gran número de muertos y heridos con los disparos de nuestra artillería.

En este segundo encuentro tuvimos diez heridos.

El conyo ha llegado á las Tunas, á pesar de los preparativos que para impedirlo había practicado el enemigo.

De regreso nuestros bravos soldados sostuvieron otro nuevo combate con los insurrectos que se habían reforzado en Saw, haciéndoles 13 muertos.

En este combate nosotros sufrimos 19 bajas entre muertos y heridos.

El batallón de Granada batió en Sancti Spiritus á varios grupos mandados por los cabecillas Máximo Gomez y Claudio Sanchez.

El general Weyler ha indultado á ochenta deportados autonomistas.

La prensa elogia esta resolución del general Weyler.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for 'Valores locales' and 'Valores públicos' listing various financial instruments and their prices.

Edición de la tarde

JUEVES 5 DE AGOSTO DE 1897

Los Estados Unidos y España

Expedición filibustera

Según telegrafía á *La Correspondencia* desde Nueva York, se dice que de Carolina ha salido para Cuba una nueva expedición filibustera.

Una carta de Máximo Gómez

La junta revolucionaria de Nueva York ha publicado una carta de Máximo Gómez, animando á los cubanos emigrados en la República á que rechacen las reformas políticas y la autonomía ofrecidas por el gobierno de Madrid.

Apreciaciones pesimistas

El mismo corresponsal añade que el presidente de la junta, Quesada, después de una misteriosa conferencia celebrada en Florida, con Nufiez, tan conocido por haber organizado varias expediciones filibusteras y á quien hizo venir desde Cayo Hueso, ha dado publicidad á la carta de un político cubano que reside en Madrid.

En este documento, lleno de apreciaciones pesimistas, se habla del cansancio del pueblo español, de disgustos en el ejército y otros extremos tan fuera de lo justo y de lo verdadero como los mencionados.

González Alcorta

Un periódico de Nueva York da cuenta de la llegada á dicha capital de D. Leandro González Alcorta, director que fué en Madrid del periódico *La Paz*, procesado al mismo tiempo que los señores Pantoja y Caballero de Puga, puesto en libertad provisional en vista de sus declaraciones de españolismo y posteriormente fugitivo de la Península.

El citado individuo, según el periódico cuyos informes seguimos, se complace en pintar con sombríos colores la situación de España y se dispone á ofrecer sus servicios al delegado revolucionario en Nueva York Estrada Palma.

La guerra en Cuba

El ataque á Marianao

Robos y asesinato.—Un capitán herido.—Impresión en la Habana.

Ya recordarán nuestros lectores que al dar cuenta el general Weyler del ataque á Marianao, decía, textualmente en el parte oficial: «*El hecho carece de importancia.*»

Pues bien; nuestros lectores podrán decir si tiene ó no importancia el hecho, después de conocerlo en todos sus detalles por las referencias que transmiten desde Cayo Hueso varios corresponsales.

Hé aquí lo que dice el de *El Imparcial*:

«Después de varios días en que solo han ocurrido pequeños encuentros sin importancia alguna, hoy se ha tenido noticia de un suceso muy desagradable, que ha producido gran sensación en la Habana, y que revela la audacia de los rebeldes que operan en aquella provincia.

Quizá sea este el acontecimiento más resonante de cuantos han ocurrido en aquella zona desde que comenzó la guerra.

El capitán general ha prohibido que la prensa de la capital publique noticias de este suceso.

A las nueve de la noche del miércoles 150 rebeldes de infantería y caballería, mandados por el cabecilla Andrés Hernández, entraron en el hermoso pueblo de Marianao, punto de veraneo para los vecinos de la Habana, y separado de dicha capital solo por media hora de camino.

Mientras Andrés Hernández y sus 150 rebeldes entraban en Marianao, quedaban en las afueras protegiendo la atrevida operación el cabecilla Baldomero Acosta (de quien se ha dicho, sin fundamento, que se había presentado á indulto) y 130 insurrectos.

Aprovechando la oscuridad, penetraron los rebeldes por entre dos de los 12 fuertes que defienden el perímetro de Marianao, rompiendo la alambrada y llegando al centro de la población.

Una vez allí, saquearon varias tiendas y mataron al dueño de una de ellas, llamado D. José Echezarreta, que es el primer teniente de alcalde, por haberse resistido á entregar el dinero que custodiaba.

Los insurrectos desvalijaron varias casas particulares, entre ellas una del médico Sr. Silverio, y otra de un súbdito inglés.

Desde los fuertes se hacía fuego sobre el lugar donde resonaba el vecerío de los rebeldes.

Estos permanecieron en Marianao hasta la una de la madrugada.

Pedido auxilio á los fuertes que tienen mayor guarnición, acudió el regimiento de Pizarro, y entonces se retiraron los rebeldes con cuantas mercancías habían robado. Cargaron con ellas varios vehículos y se retiraron haciendo fuego.

En el tiroteo de retirada resultó herido gravísimamente un capitán de infantería. Los rebeldes dejaron un muerto.

El suceso ha impresionado grandemente en la Habana, en primer término por lo cerca que está Marianao, y además, porque, como he dicho, en esta población pasan temporadas de verano muchas personas acomodadas.

Desde los barrios extremos de la Habana se oían los disparos y se divisaba el resplandor de los fogonazos.

Se han efectuado varias prisiones. Uno de los presos es el padre del cabecilla Hernández, que vive en Marianao.

Con motivo de este lamentable acontecimiento, ha suspendido su salida á operaciones el general Weyler. Saldrá esta noche con rumbo á Matanzas. Así, al menos, se me asegura.

Un rumor

El mismo corresponsal añade:

«A última hora, y poco antes de que saliera el vapor que me trae estas noticias, circulaba en la Habana el rumor, cuyo fundamento ignoro, de que los rebeldes habían entrado en el pueblo de Esperanza, cerca de Santa Clara. Acaso esta noticia no sea cierta, y solo como rumor la transmito.»

Soldado traidor

Un soldado que prestaba servicio en la Maestra de la Habana, sacaba fusiles, valiéndose para ello del carro de la basura.

Estas armas las vendía al hijo de un armero, que en union del citado soldado ha sido detenido.

Máximo Gómez

Izórtase en la Habana el paradero de Máximo Gómez.

Órtese que sigue en territorio de Sancti Spiritus.

Un auditor castigado

El auditor de marina D. Domingo Miguel sufrió la suspensión de empleo impuesta por el Tribunal Supremo por motivo de que al intervenir en la causa seguida en el asunto de la *Competitor* informó que todos los tripulantes de esta nave faciosa debían ser juzgados por igual procedimiento.

Otras noticias

El corresponsal de *El Imparcial* termina su información con las siguientes noticias:

«Aumentan los enfermos en los hospitales militares.

La cuestión económica preséntase pavorosa.

Extraña que no se tenga noticias de operaciones en Oriente.»

Pesos cubanos

Los periódicos americanos dicen que se han acuñado en Nueva York pesos cubanos que llevan en el anverso la efigie de la Libertad y la inscripción «*Patria Libertad 1897*» y en el reverso seis estrellas y la inscripción «*República cubana*».

Las salinas de Torrevieja

(De *El Correo*).

Oportunamente nos ocuparemos del proyectado arrendamiento de estas salinas; pero como tanto se ha hablado de la concesión Baron Fortecin y de las dificultades surgidas para realizar el arriendo, creemos oportuno publicar las modificaciones introducidas en el pliego de condiciones que rigió en el concurso celebrado el 3 de Junio último, que quedó desierto.

Se rebaja de 640.000 á 500.000 pesetas el cánon ó renta fija que se ha de abonar por el arriendo, manteniéndose el plazo de veinticinco años de duración y el abono de 50 por 100 del producto líquido que obtenga el contratista sobre la renta fija.

Los precios mínimos de venta, que en el concurso anterior se fijaban en una peseta el quintal métrico para la sal lavada, y en 65 céntimos para la sin lavar, se reducen á 75 y 65 céntimos, respectivamente. Se baja, pues, 25 céntimos el precio mínimo de la sal lavada y 20 la sin lavar, y además se rebaja cinco céntimos á la que se exporta al extranjero.

Se autoriza al arrendatario para vender al precio que tengan en el mercado las sales que no sirvan para uso doméstico y se utilicen para la elaboración de productos químicos.

En las condiciones que se exigían para autorizar la alteración de los precios mínimos, se ha agregado la de que también es motivo, no para alterarlos, sino para rebajarlos, cuyo verbo sustituye á aquel en las nuevas condiciones, la imposición de *algun gravámen*.

Se autoriza que pueda ser de maderas el muelle cargadero de hierro, que ha de construir el contratista, como mejora de la finca.

En los motivos de rescisión del contrato se modifica el referente á la forma de demostrar el caso de perjudicial explotación de las salinas. En el pliego anterior los ingenieros que practicaran el reconocimiento habían de ser nombrados por el gobierno en número de cinco, y era condición precisa que su opinión la ratificara la Junta de minería en pleno, después de oído el arrendatario; en el modificado, la comisión se constituye, nombrando dos ingenieros el gobierno y otros dos el arrendatario y si no hubiere conformidad entre ellos informará, la Junta superior de minería, resolviendo el gobierno en ambos casos.

Se mantiene en igual forma la condición relativa á que el arrendatario queda subrogado en todos los derechos y obligaciones actuales de la Hacienda, que dió lugar, por la vaguedad de su redacción, á que se creyera que debía respetarse la concesión Baron Fortecin.

Para la celebración del concurso se daba en el pliego anterior el plazo de tres meses, que se fija ahora en un mes y diez días, puesto que ha de tener lugar el 11 del próximo Setiembre, á las once de la mañana.

Por último, se mantienen los precios de 36 y 32 céntimos que ha de abonar á la Hacienda el contratista por cada quintal métrico de sal lavada y sin lavar que resulte existente en las salinas al tomar posesión, á pesar de la rebaja que se hace en los precios á que podrá vender la que produzca, y de no alterarse los de costo de la explotación admisibles para las operaciones de la liquidación anual del contrato.

No dudamos que lo que no ha podido conseguirse nunca, será ahora solicitado con afán, y que habrá sobra de arrendatarios, dadas las enormes ventajas que se conceden; pero este es punto que trataremos cuando examinemos el negocio en todos sus aspectos.

Palma

El día 30 de Julio ingresaron en el sanatorio de la Cruz Roja de Barcelona los soldados regresados de Cuba Antonio Gomez y Antonio Ramon, ambos naturales de Palma, y Jaime Triay, de Mahón.

Les deseamos su completo restablecimiento.

—El Rdo. Padre Visitador de la Congregación de San Vicente de Paul, ha participado al Gobernador de esta provincia que han vestido la sotana de Misioneros de la misma los jóvenes Juan Riera Nadal, natural de Manacor, y José J. fre Torre, de San Juan Bautista, quienes según les autoriza la ley, deben ser eximidos del servicio militar activo.

—Dos sujetos que en la calle de la Piedad promovieron escándalo han sido multados con diez pesetas cada uno.

—Se nos dice que en los escaparates de la *Tienda Ponda*, de los Sres. Andreu y Mateu, estarán expuestas las moñas y banderillas que lucirán los toros en la corrida que el próximo domingo se celebrará en nuestra Plaza de Toros.

—Según telegrama que ha recibido la Empresa, el vapor *Union* ha entrado á las seis de esta mañana en el puerto del Grao, Valencia, sin novedad.

—Han sido impuestas por el Sr. Gobernador de la Provincia, cincuenta pesetas de multa al dueño de un establecimiento en la Plaza de Abastos por creerse que en él se jugaba á los prohibidos.

—Esta mañana hemos recibido por el correo el Reglamento y programa de la Exposición Balear Agrícola y Pecuaria que debe celebrarse en la villa de Manacor, el próximo mes de Setiembre.

—Días calurosos vaticina el astrónomo zaragozano Sr. Yagüi para la fase de luna Cuarto creciente, que ha empezado hoy á las cinco y treinta minutos de la tarde y para fines de mes vientos del Norte y pedriscos que causarán muchos daños á la agricultura.

—Mañana viernes en la iglesia de San Felipe Neri, se celebrará la fiesta que todos los años dedica aquella iglesia á su patrono el Salvador.

—Los vecinos de *Son Español* están organizando una fiesta campestre para el próximo domingo.

—En la escotilla de proa del vapor *Bellver* fué detenido el martes por el capitán y sus padres un joven de 22 años de edad que pretendía marchar á Barcelona para ingresar en una de aquellas órdenes religiosas.

De *El Isleño*:

«Se dice por ahí, y vá engrosando el notición como bola de nieve, que se encuentran en esta ciudad nada menos que la hija de D. Carlos de Borbón, doña Berta, que huyó hace meses con el pintor Folchi.

Doña Berta vá acompañada de su raptor y hasta se señala el hotel donde han vivido y el chalet que tienen alquilado en nuestra *costa de Poniente*.

Sin creerla, ni dejar de creerla, damos la noticia tal como corre de boca en boca.»

Choque de vapores

(De *El Isleño*.)

Barcelona 4, 11 m.

Escriben de Marsella que ha entrado de arriba da en aquel puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Española *Alicante*, que debía salir el domingo de nuestro puerto para Filipinas en viaje comercial.

Salíó el *Alicante* de Marsella el domingo, encontrándose con niebla muy espesa. Navegaba con todas las precauciones reglamentarias, sonando su silbato, cuando fué abordado por otro vapor que no hizo caso de las señales que le hizo repetidamente el *Alicante* al advertir su presencia.

El buque que embistió es el vapor inglés *Hibernes*, que siguió su camino sin preocuparse del daño causado.

El *Alicante* volvió á entrar en Marsella, con algunas planchas de babor hundidas y presentó la oportuna reclamación su capitán.

No hubo desgracia alguna á bordo.

D. J. Fiol calle del Carmen núm. 14, 1.º, ha sido la persona favorecida por la suerte por el número 5.531 premiado con 25 pesetas.

J. MULET Y COLL

Miñonas, 5

Crédito Balear

Habiéndose recibido ya las Carpetas provisionales de las Obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, podrán los Sres. suscriptores que han satisfecho la totalidad de los plazos, retirar las que les han correspondido, presentando para ello el Resguardo de suscripción que obra en su poder.

Palma 4 de Agosto de 1897.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Luis Alcover.

Exposición Balear

Agrícola y Pecuaria

Manacor — Septiembre de 1897

Inspirándose el Ayuntamiento de esta villa en el deseo manifestado por muchos vecinos, acordó dar este año la mayor importancia y realce posibles á las Ferias y Fiestas que anualmente se celebran durante el mes de Septiembre y la Junta Organizadora de las mismas, deseando que tuvieran no solo el carácter de mercado para algunos ramos de ganadería, sino también y principalmente el de concurso de los productos del cultivo y de las industrias agrícola y pecuaria, se propuso ampliarlas con una Exposición de Agricultura y de las expresadas industrias.

Consultado este pensamiento con las autoridades y personas facultativas más competentes de la provincia y solicitado su apoyo y cooperación, acogieron con entusiasmo tal idea, y ofrecieron desde luego su valioso concurso.

Nombrada la Junta de Exposición, comenzaron desde luego los trabajos indispensables para la organización y desarrollo de tan laudable proyecto.

El Ayuntamiento ha puesto á disposición de la Junta el magnífico Ex-Convento de P. P. Dominicos donde se instalará la Exposición después de terminadas las obras de restauración allí comenzadas, y la señora D.ª Jerónima Más Vda. de Bonet ha ofrecido el antiguo Cuartel de Dragones (de su propiedad) que será utilizado en caso de necesidad para la industria pecuaria.

La Exposición tendrá lugar durante los días 18 y siguientes hasta el 30 inclusive del próximo mes de Setiembre y á ella podrá concurrir todos los productos de la Provincia en la forma y con sujeción á las disposiciones del programa y reglamento formulados al efecto.

No ha de entenderse que se trata de una exposición de mero interés local, sino de un concurso regional, extensivo á todas las producciones de las Baleares en general, como los que en épocas anteriores se celebraron con éxito más ó menos satisfactorio en la capital de la provincia, contando á la sazón, lo mismo que ahora, con la eficaz cooperación de todos sus habitantes y especialmente de las personas que se dedican á la Agricultura y demás industrias relacionadas con ella y han podido apreciar lo mucho que contribuyen las exposiciones á su desarrollo, perfeccionamiento y prosperidad.

A todos les invita esta Junta con el mayor empeño, esperando que no dejarán de coadyuvar al logro de los deseos en que se inspira, dando así nueva y elocuente prueba de acendrado patriotismo y de que saben hacerse superiores á las pasiones de partido, cuando lo exigen la buena fama y los intereses generales y permanentes del país.

Bien conoce esta Junta que la empresa es por demás árdua y difícil, mayormente si se atiende á la brevedad del tiempo de que puede disponer y á la escasez de recursos pecuniarios con que ha de luchar para llevarla á cabo, pero el convencimiento cada vez más profunado de la utilidad y trascendencia del proyecto, la buena acogida que este mereció á la opinión pública y las excelentes disposiciones de que se muestran animadas las personas de recto criterio que mayor importancia conceden á los espectáculos de esta clase, han venido á infundirle la grata esperanza de que, contando con el valioso y decidido apoyo de las autoridades y corporaciones oficiales, con el generoso auxilio de las sociedades particulares, que en semejantes casos y para tan laudable fin no suelen nunca ser solicitadas en vano, con la entusiasta cooperación de todos los Balears que consignan sus afanes á la Agricultura é industrias derivadas, con el ardoroso celo de la Comisión delegada en la capital, y no perdonando medios ni diligencias, para evitar en lo posible á los expositores, molestias y gastos, logrará ver colmados sus buenos y nada pretenciosos deseos y satisfechas las aspiraciones del laborioso y morigerado pueblo de Manacor.

Manacor 28 Julio de 1897.

El Alcalde Presidente: Lorenzo Caldentey Perelló.—*Vocales:* Antonio Jaume Ballester, Juan Lliteras Caldentey, Juan Amar Servera; Fausto Puerto Alvarez, Pedro Muntaner Galmés, Miguel Amar Servera, José Barceló Rungaldier, Juan Riera Roselló, Guillermo Llull Galmés, Antonio Riera Morey, Lorenzo Oliver Nadal, Pedro Juan Durán Martí.—*Secretario:* Sebastián Perelló Arbona.

Telegramas

De los corresponsales de *El Liberal* Madrid 5, 11:40 m.

Desmientese la noticia de que se haya notado agitación entre los carlistas de Teruel.

Considérase conjurado el conflicto producido por la cuestión de las zonas.

Se han abierto varias tiendas de las que se habían cerrado.

Sigue aumentando la gravedad en la enfermedad que viene minando la vida del Cardenal Monescillo.

Perez.

Sección religiosa

CUARENTA HORAS

En San Jaime, continuarán las Cuarenta Horas dedicadas á San Cayetano: exposición á las siete, acto seguido se hará la novena del Santo. A las nueve y media horas y la misa mayor. A las cinco y media de la tarde vísperas y completas y á las siete y media Rosario, novena y la reserva.

5 céntimos

EL LIBERAL PALMESANO

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Gran Taller de Básculas y Balanzas

DE **JOSE VICH Y QUETGLAS**

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

Primero y único constructor de estas islas de las acreditadas balanzas sistema BE RANGER. Premiado en la Exposición Balear con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kilogramos y sensible a un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles a 1,10 de mg.

Se construyen toda clase de básculas, romanas, balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir, vendiéndose garantizados por dos años.

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

Línea de Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Saldrá el 30 de Agosto directamente de este puerto el vapor

MANILA

para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans con trasbordo en la Habana para Nueva York.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores

Martinez y Planas, Banqueros y Comerciantes—San Juan, 20, Palma

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.—Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la Gran Compañía UNION COMERCIAL DE LONDRES.

HERPES CURANSE CON EL Linimento Secante anti-Herpético ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictámen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo a la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPOSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Cuatro reales frasco

Depósito General: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.— En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española — En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7:55 mañana, 2 y 5 tarde.

De Palma á Inca, á la 1:15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 6:45, 11:30 mañana y 5:30 tarde.

De la Puebla á Palma, á las 7:12, 11:45 mañana y 5:45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6:40 mañana.

De Manacor á la Puebla, á las 5:30 tarde.

De la Puebla á Manacor, á las 5:45 tarde.

Palma á de Cádiz de 1896.— El Director General

Guillermo Moragues.

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

Imp. de B. Reiger

Director para Cataluña y Baleares
D. E. Ges. Paseo Colon y Merced 20, 22 y 24, Barcelona

L' UNION

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

Garantías de la Compañía en 31 Diciembre 1895

Capital social	Ptas. 10.000.000
Reservas	9.635.000
Primas á recibir	15.183.878

Total de Garantías Ptas. 94.818.878

Capitales asegurados en 31 Diciembre 1895

Ptas. 15.559.869.308

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía

Ptas. 202.000.000

«L' Union» asegura, contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles e inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

LA NEW-YORK

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845

Fondos de garantía 970 Millones de Francos

enteramente realizados en valores de primer orden

En esta Sociedad mútua los fondos de garantía y todos los beneficios son la propiedad exclusiva de los asegurados.

Tiene constituido en la Caja General de Depósitos el prescrito por la Ley.

Subdirector en Palma de Mallorca
D. Bartolomé Homar: Calle Samaritana, 16

Todas las enfermedades del

ESTÓMAGO

— É INTESTINOS —

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontons, 31; BARCELONA

Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y J. Sureda Lliteras.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene el mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la Sra. Viuda de D. Rafael Pomero único agente en toda España.